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INTRODUCTION

2

 La facilité marginale de prêt à la demande - Marginal Lending on
Request (MLOR) – peut être utilisée par une Contrepartie autorisée
pour avoir recours au crédit overnight auprès de sa BCN de
refinancement à un taux d’intérêt prédéterminé contre la
mobilisation de collatéral.

 La facilité marginale de prêt automatique - Automatic Marginal
Lending (AML) – est la transformation automatique du crédit
intrajournalier en crédit overnight, déclenchée par CLM à la fin de la
journée opérationnelle CLM. L’AML est déclenchée dans CLM lorsque
les soldes des comptes espèces de la Contrepartie ne suffisent pas à
couvrir le crédit intrajournalier accordé sur le MCA de la
Contrepartie.
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1. Configurations

2. Traitement des facilités marginales de prêt à la 
demande  - Marginal Lending on Request
(MLOR)

3. Traitement des facilités de prêt automatiques –
Automatic Marginal Lending (AML)
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1. Configurations



CONFIGURATIONS PRÉALABLES

5

 Afin de pouvoir accéder aux facilités marginales de prêt, la Contrepartie
doit y être autorisée. Une configuration dans les données référentielles
ECMS est donc nécessaire pour définir le type d’opérations auxquelles la
Contrepartie peut accéder en les rattachant à son Pool et le CLM Main Cash
Account utilisé pour le paiement des opérations.

Attribute Description

Counterparty RIAD Code Identification of the Counterparty (i.e. an ECMS Entity with a Counterparty

role) to which the authorisation to use Monetary Policy Operation is

granted.

Parent RIAD Code Identification of the NCB that maintains the Account in the ECMS

Monetary Policy Operation Type Type of Monetary Policy Operation. The possible values are

 Marginal lending facility

 Standard tender operation

 Fine tuning reverse operation providing

 Fixed term deposit

Pool Identifier Identifier of the ECMS Pool containing the collateral positions used to cover

the operation.

Counterparty CLM MCA Identifier Identifier of the Counterparty CLM Main Cash Account used for the

settlement of this type of operation.

CLM CB Identifier Identifier of the CLM CB Account used for the settlement of this type of

operation.

Validity Start Date First day of validity of the record.

Validity End Date Optional. Last day of validity of the record.

Last Update date and time Update date and time: YYYYMMDD HH:MM:SS

Last Update reason Reason for update.
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2. Traitement des facilités marginales de prêt à la 
demande  - Marginal Lending on Request (MLOR)



CHRONOLOGIE 
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RÉCEPTION D’UNE DEMANDE DE FACILITÉ DE PRÊT - MLOR
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 ECMS reçoit de la Contrepartie une demande de facilité marginale de prêt
en U2A ou A2A. L’instruction passe au statut « received ».
– En A2A, cette instruction prend le format pacs.009.

 Cette demande de facilité marginale de prêt doit être effectuée au cours du
Day-time process (7:00 -18:15 ou 18:30 le dernier jour de la période de
constitution des réserves obligatoires). En dehors de cette période, ECMS
rejette ces instructions.
– La BCN a jusqu’à 18h40 pour saisir une demande de facilité marginale de

prêt pour le compte de la Contrepartie (ou 18h55 le dernier jour de la
période de constitution des réserves obligatoires).

 La facilité marginale de prêt peut être demandée en J pour date de
règlement en J ou J+1 (dans ce dernier cas, la demande de facilité
marginale de prêt n’est acceptée que si un appel d’offres arrive à maturité
en J+1).



TRAITEMENT DE L’INSTRUCTION DE MLOR
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 ECMS réalise des contrôles techniques et métiers à réception de l’instruction
de MLOR :
– Contrôles techniques : doublon de référence, format de l’instruction, présence des

champs obligatoires, l’instruction est envoyée par un système ou un utilisateur
autorisé.

– Contrôles métiers : La Contrepartie est autorisée à accéder aux facilités marginales
de prêt, la Contrepartie dispose d’un MCA ou passe par un agent de règlement
disposant d’un MCA, la Contrepartie dispose de suffisamment de collatéral pour
couvrir la demande de facilité de prêt, la date de règlement doit être égale à la
date du jour ou au jour ouvré suivant.

– Si le MLOR est en date de règlement J+1, ECMS s’assure qu’un appel d’offre arrive à
maturité en J+1, que la Contrepartie, le MCA utilisé et son pool sont toujours
éligibles en J+1. Le contrôle de la suffisance de collatéral sera effectué le jour du
dénouement de l’opération.

 Si les contrôles sont concluants, l’instruction passe au statut « accepted ».

 Si l’un de ces contrôles échoue, la BCN est alertée en U2A et le statut du MLOR
passe à « Manual intervention ». La BCN peut intervenir pour recycler ou
rejeter l’instruction.



CARACTÉRISTIQUES D’UNE INSTRUCTION DE MLOR
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Attribute Description

Transaction Reference Unique transaction identifier in the ECMS provided by the ECMS.

Counterparty Transaction Reference Number Unique transaction identifier provided by Counterparty in the case of A2A.

Instructing Party Identifier Identifier of the ECMS Party that initiated the MLOR instruction.

Counterparty Identifier Unique  RIAD identifier of the Counterparty.

Pool Identifier Unique identifier of the Pool providing the assets.

Counterparty’s MCA Identifier of the Main Cash Account of the Counterparty 

CLM CB Account Identifier of the Account of the Central Bank  

Instruction Date Instruction entered in the ECMS = ECMS business date 

Intended Settlement Date Settlement date for the MLOR (the date must be equal to the current ECMS business date or to the next 

ECMS business date, so either D or D+1). The Intended Settlement Date with value D+1 is meant to cover 

the specific case of netting the opening of the MLOR with the payments of OMO.

Amount Amount of credit requested by the Counterparty.

Currency ISO formatted currency of the amount, set to EUR.

Instruction Description MLOR. 

Interest Rate Interest rate of the Marginal Lending on Request

Calculated by the ECMS from the Table Official Interest Rates

Format NN.NNNNNN

Maturity Date Maturity Date of the MLOR Calculated by the ECMS as (Intended Settlement Date + 1 ECMS Business Date)

Instruction Status Status of the MLOR instruction. Possible values:

 “Received” MLOR instruction from Counterparty in the ECMS

 “Accepted” based on ECMS validation

 “Rejected” based on ECMS validation, CLM notification or NCB user rejection

 “Cancelled” if requested by NCB user

 “Instructed” sent to CLM for payment

 “Pending” in case the MLOR is for D+1

 “Manual Intervention” in case of closing where the limit checks have failed or CLM notification has 

failed or in case of business validation failures so that the NCB user can update the reference data 

 “Settled” based on CLM notification for the opening 

 “Closed” based on CLM notification for the closing, after reimbursement on maturity date.

Payment Reference Reference used in the payment process and is unique per payment.

Last Update date and time Update date and time: YYYYMMDD HH:MM:SS

Last Update reason Reason for update (information provided by the NCB user or Counterparty).

file:///Z:/7.FUNCTIONAL%20STREAM/7.4_UDFS/7.4.12_Consolidation_version_1-8/Docs_before_consolidation/BdF%201.4.1%20Monetary%20Policy_CF_NF_JGU.docx#Table_Rates


ANNULATION D’UNE INSTRUCTION DE MLOR
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 La BCN peut effectuer une demande d’annulation de
l’instruction de MLOR en U2A ou A2A (camt.056) avant
transmission de l’instruction à CLM qui passera au statut
« cancelled ».

 La BCN et la contrepartie sont averties du traitement de la
demande d’annulation en U2A ou en A2A (camt.029).



PRÉPARATION DES PAIEMENTS
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 ECMS prépare l’ordre de paiement pour le montant de la facilité marginale demandé et
les deux ordres de paiements pour le remboursement du principal et le paiement des
intérêts.

 ECMS détermine en particulier le type de paiement (connected payment ou regular
payment) à préparer :

 Afin de déterminer au plus juste le montant de collatéral nécessaire pour couvrir les
utilisations et limiter le nombre d’opérations de paiement pour une même Contrepartie,
ECMS permet de compenser les MLOR dont la date de règlement est à J+1 avec d’autres
opérations de crédit, selon la configuration retenue.
– Cf. présentation sur la gestion des OMOs.

Counterparty with own MCA Counterparty without 

own MCA

With Credit Line Without Credit 

Line

Without Credit Line

Floating Credit Line Maximum Credit Line
Regular 

Payment
Regular PaymentConnected Payment Connected Payment or 

Regular Payment



ENREGISTREMENT DES PAIEMENTS (1/2)
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 Les paiements sont enregistrés dans la table suivante :
Attribute Description

Transaction Reference Number Transaction reference number that is used in the payment

process with CLM

Unique reference per payment

NCB-ID ISO-country code of the NCB the counterparty is related to.

RIAD Code RIAD Code to identify the Party in the ECMS

Intended Payment Date Intended payment date.

YYYYMMDD

Effective Payment Date Date when the payment was carried out. YYYYMMDD

HH:MM:SS

Amount Payment amount.

Currency* ISO-code of the currency

e.g.: JPY.

Principal or Interest Indicator Indicator for the expected payment either relating to the 

Principal or Interest

Payment Status Status of the payment.

Possible values:

 “Expected”

 “Generated”

 “Netted”

 “Instructed”

 “Pending”

 “Rejected”

 “Cancelled”

 “Settled”.



ENREGISTREMENT DES PAIEMENTS (2/2)
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Attribute Description

Debited Account Depending on the operation:

 For euro payments, the Counterparty’s defined MCA for 

euro payments or CLM CB account;

 Empty for non-euro payments, as the payment is 

settled outside ECMS

Credited Account Depending on the operation:

 For euro payments, the Counterparty’s defined MCA for 

euro payments or CLM CB account;

 Empty for non-euro payments, as the payment is 

settled outside ECMS.

Internal Reference ID

Internal OMO reference 

Reference associated to Principal or Interest Indicator and 

Intended Payment Date to  identify each payment related to an 

OMO

Netting Indicator YES or NO. 

This field is fed on the payment date with the value YES if:

 Automatically based on the setup of each NCB 

 or after a manual netting demand is registered.

Netted payment ID Link reference to the global payment resulting from the netted 

payments.

Technical field fed when the netting process (automatic or 

manual) is performed.

Empty if the netting indicator is set to NO.

Last Update date and time Update date and time:

YYYYMMDD HH:MM:SS

Last Update reason Reason for update

- provided by the NCB user in case of manual update

- provided by the system in case of technical update (e.g

job xxx)



ENVOI DES ORDRES DE PAIEMENT À CLM ET DÉNOUEMENT
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 En fonction du résultat du processus de compensation, ECMS envoie
immédiatement (pour un MLOR en date du jour) ou au début du Night-time
process J+1 (pour les MLOR à J+1) à CLM :
– Un pacs.009, s’il s’agit d’un mouvement de crédit ou
– Un pacs.010, s’il s’agit d’un mouvement de débit.

 Après l’envoi des ordres de paiements à CLM, le statut de l’instruction de
MLOR passe à « instructed ».
– En cas de rejet technique par CLM, ECMS est notifié par un message au

format admi.007 et l’instruction passe au statut « rejected ».
– En cas de rejet métier par CLM, ECMS est notifié par un message au format

pacs.002 et l’instruction passe au statut « rejected ».
– En cas de confirmation par CLM, ECMS est notifié par un message au format

pacs.002 et l’instruction passe au statut « settled ». La BCN et la Contrepartie
sont notifiées en U2A ou A2A (Pacs.002).

 ECMS actualise la position de crédit et la ligne de crédit réelle.



INSTRUCTION DE MLOR - RÈGLEMENT
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STATUTS DE L’INSTRUCTION DE MLOR – RÈGLEMENT
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TRAITEMENT DE L’INSTRUCTION DE REMBOURSEMENT DU MLOR
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 Le jour du remboursement du MLOR, ECMS s’assure que la contrepartie, le MCA et le
pool sont toujours éligibles en J+1. Si ces contrôles échouent, le statut de l’instruction de
MLOR passe à « Manual intervention ».

 ECMS envoie ensuite deux instructions de remboursement à CLM afin de débiter le MCA
de la Contrepartie du montant du principal et des intérêts :

– En cas de rejet technique de CLM, ECMS est notifié par un message au format admi.007 et
l’instruction passe au statut « rejected ».

– En cas de rejet métier de CLM, ECMS est notifié par un message au format pacs.002 et l’instruction
passe au statut « rejected ».
• En cas de rejet du paiement par CLM pour cause d’insuffisance de liquidités, la BCN et la CTP ont la

possibilité de réémettre en U2A un nouveau paiement pour un montant égal ou inférieur au montant
du paiement rejeté.

– En cas de confirmation par CLM, ECMS est notifié par un message au format pacs.002 et l’instruction
passe au statut « closed ». La BCN et la Contrepartie sont notifiées en U2A ou A2A (Pacs.002).

 Afin de déterminer au plus juste le montant de collatéral nécessaire pour couvrir les
utilisations et limiter le nombre d’opérations de paiement pour une même Contrepartie,
ECMS permet de compenser les MLOR dont la date de remboursement est à J+1 avec
d’autres opérations de crédit, selon la configuration retenue.

– Cf. présentation sur la gestion des OMOs.

 ECMS actualise la position de crédit et la ligne de crédit réelle.



INSTRUCTION DE MLOR - CLÔTURE
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STATUT DE L’INSTRUCTION DE MLOR – CLÔTURE

20



21

3. Traitement des facilités de prêt automatiques –
Automatic Marginal Lending (AML)



DÉCLENCHEMENT DE LA FACILITÉ DE PRÊT AUTOMATIQUE - AML
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 En fin de journée opérationnelle CLM à 18h45, CLM vérifie que les
positions des comptes espèces d’une Contrepartie (CLM Main Cash
Account, TIPS Dedicated Cash Account, T2S Dedicated Cash Account,
RTGS Dedicated Cash Account) suffisent à rembourser le crédit
intrajournalier accordé.

 Si les positions en comptes sont insuffisantes, CLM détermine le
montant du crédit intrajournalier non remboursé, procède à l’AML.

 Les schémas relatifs au traitement de la facilité de prêt automatique
par ECMS sont en cours d’élaboration.



RÈGLEMENT DE L’AML
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 CLM génère un ordre de paiement (camt.004) afin de :
– Créditer le compte MCA de la Contrepartie,

– Débiter le compte de la BCN de refinancement de la Contrepartie

– Diminuer simultanément la ligne de crédit de la Contrepartie dans
CLM.

 À réception de l’ordre de paiement (camt.004) transmis par CLM,
ECMS vérifie que la Contrepartie et le compte espèces associé sont
actifs dans le référentiel ECMS.
– Si les contrôle sont concluants, ECMS enregistre l’instruction AML au

statut « accepted »

– Sinon, ECMS enregistre l’instruction AML au statut « rejected » et
alerte l’opérateur ECMS, la BCN et la CTP en U2A.



CARACTÉRISTIQUES D’UNE INSTRUCTION D’AML
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Attribute Description

Transaction Reference Number Unique transaction identifier in the ECMS.

Instructing Party Identifier Identifier of CLM which triggers the AML instruction.

Counterparty Identifier Unique RIAD identifier of the Counterparty.

Pool Identifier Unique identifier of the Pool providing the assets determined by the ECMS.

Intended Settlement Date Settlement date for the AML (the date must be equal to the current ECMS business date).

Amount Amount of credit calculated by CLM.

Currency ISO formatted currency of the amount, set to EUR..

Instruction Description AML

Interest Rate Interest rate of the Automatic Marginal Lending Calculated by the ECMS from the Table 76 –

Official Interest Rates

Maturity Date Maturity Date of the AML

Calculated by the ECMS as Intended Settlement Date +1 ECMS Business Date

Last Update date and time Update date and time:

YYYYMMDD HH:MM:SS

Last Update reason Reason for update (information provided by the NCB user or Counterparty).

file:///Z:/7.FUNCTIONAL%20STREAM/7.4_UDFS/7.4.12_Consolidation_version_1-8/Docs_before_consolidation/BdF%201.4.1%20Monetary%20Policy_CF_NF_JGU.docx#Table_Rates


RÈGLEMENT DE L’AML
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 CLM transmet une notification au format Pacs.002 afin d’informer
ECMS que le paiement a été effectué avec succès (statut « settled »)
ou a été rejeté (statut « rejected »). La BCN et la Contrepartie sont
notifiées en U2A du statut de l’instruction.

 ECMS actualise la position de crédit et la ligne de crédit réelle.



CLÔTURE DE L’AML
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Au démarrage du Start of Day J+1, CLM génère un ordre de remboursement
(camt.004) correspondant au montant du principal afin de :

– Débiter le MCA de la contrepartie,

– Créditer le compte de la BCN de refinancement

– Augmenter simultanément la ligne de crédit de la contrepartie dans CLM

 ECMS reçoit l’ordre de remboursement du principal (camt.004) de CLM.

 Après avoir déterminé les intérêts, ECMS génère un ordre de paiement
relatif au paiement des intérêts (pacs.010) et l’envoie à CLM afin de :

– Débiter le MCA de la contrepartie

– Créditer le compte de la BCN de refinancement.

 Le statut de l’instruction AML pour les intérêts passe à « instructed ».



CLÔTURE DE L’AML
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 CLM envoie à ECMS les notifications de dénouement des paiements
relatifs au remboursement du principal et aux intérêts au format
(pacs.002) :

– Si les paiements ont échoué, ECMS modifie le statut des instructions
AML respectives à « rejected ».

– Si les paiements ont été effectués avec succès, ECMS modifie le statut
des instructions AML respectives à « closed ».

– La BCN et la Contrepartie sont notifiées en U2A du statut des
instructions.

 ECMS actualise la position de crédit et la ligne de crédit réelle.



CALCUL DES INTÉRÊTS
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 Les intérêts relatifs aux facilités marginales de prêt sont calculés
quotidiennement au début du Night-time Process en appliquant le taux
défini dans le référentiel ECMS :

 Les intérêts sont calculés sur la base de ces éléments :
– Montant de la facilité de prêt

– Taux de la facilité de prêt

– Nombre de jours de la facilité de prêt/360

Attribute Description

Rate Identifier Identifier of the rate

“MRO”, “Deposit Facility”, “Marginal Lending facility” or any other necessary underlying rates

Interest Rate Value of the interest rate.

Rates are managed with TOP format (Format: NN.NNNNNN)

Start Date Start date of the rate. This field can be fed in advance.

Format:YYYYMMDD

End Date End date of the rate. Default value: 9999/12/31

Format:YYYYMMDD



CALCUL DES INTÉRÊTS
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 Les caractéristiques des intérêts courus sur les facilités de prêt sont
enregistrées dans la table suivante :

Attribute Description

Position Id. Identifier of the Marginal Lending position in the ECMS on which the

accrued interested are calculated.

ECMS Pool Id. Identifier of the pool where the Marginal Lending position is held.

Applicable interest Rate Id. Identifier of the interest rate used for the calculation of the accrued

interest.

Accrued interest date Date of calculation of the accrued interest.

Accrued interest Amount Amount in euro of the calculated accrued interest.

Standing Facility Type “MLOR” or “AML”


